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 признание
Алсу – артистка мира

П о П ул я р н а я 
р о с с и й с к а я 
эстрадная пе-
вица алсу стала 
«артистом мира 
ЮнЕСКо». лау-
реат междуна-
родных эстрад-
ных конкурсов и 
участница гума-
нитарных про-
ектов алсу не 

впервые удостаивается внимания организации 
объединенных наций по вопросам образова-
ния, науки и культуры.

В минувшем году генеральный директор ЮНЕСКО 
Ирина Бокова пригласила ее вести торжественную це-
ремонию в парижской штаб-квартире в честь 65-летия 
всемирной организации. Творческую карьеру Алсу со-
четает с активной благотворительной деятельностью в 
качестве соучредителя фонда «Радуга». Среди ее гума-
нитарных акций – благотворительный концерт в помощь 
пострадавшим от разрушительного землетрясения в 
Японии. Звание «Артист мира» ЮНЕСКО присуждает 
музыкантам, актерам, художникам, содействовавшим 
своей профессиональной деятельностью укреплению 
культурных связей между народами.

 байконур
Дебош на космодроме
В КазахСтанСКом городе Байконур буйные под-
ростки устроили дебош. объектом их нападения 
стали российские полицейские, которые следят 
за порядком в этом космическом городке.

Городок Байконур сейчас представляет из себя 
сложное в этническом плане поселение – там оста-
лось считанное количество россиян, работающих на 
космодроме. Зато процесс переселения в него жителей 
окружающих сел принял массовый характер. Конфликт 
между подростками и полицейскими разгорелся после 
того, как правоохранители сделали замечание несколь-
ким неприлично ведущим себя юношам. Те оскорби-
лись и по принципу «наших бьют» созвали на разборку 
всех знакомых. В результате на улицы высыпало около 
300 подростков от 13 до 16 лет, которые забросали по-
лицейских камнями и бутылками.

На разгон хулиганов пришлось поднять почти весь 
основной состав УВД Байконура, объявив тревогу для 
личного состава. 50 хулиганов были задержаны, но к 
утру выпущены. Заметим, что молодежь в Байконуре не 
впервые сталкивается с полицией. Проблема в том, что по-
лиция и исполнительная власть в Байконуре – российские. 
А население в основном – граждане Казахстана.

 культура
Сало как искусство
В цЕнтрЕ львова открылся музей сала. В экс-
позиции можно увидеть разнообразные скуль-
птуры, картины и фотографии.

Все они выполнены из этого продукта. Центральный 
экспонат музея – копия человеческого сердца из сала. Так-
же при музее работает ресторан, в котором главный про-
дукт добавляют во все блюда, в том числе и десерты.

 Договор
В Израиль за пенсией
Получать российскую пенсию смогут наши со-
отечественники, уехавшие в Израиль. Причем 
у мигрировавших чернобыльцев и ветеранов 
Великой отечественной войны она будет такого 
же размера, как и у тех, кто остался в россии.

Как сообщает пресс-служба Минздравсоцразвития 
РФ, с 1972 по 2011 год из бывшего СССР, а также из со-
временной России в Израиль прибыло около 660 тысяч 
человек. Все они долгие годы работали на территории 
нашей страны и заработали до отъезда приличную пен-
сию, которую до сих пор получить не могли.

Минздравсоцразвития России провело переговоры с 
Министерством абсорбции Израиля, где было решено 
подписать двусторонний договор о взаимном пенсионном 
обеспечении граждан двух стран. Израильская сторона 
уже подготовила подробную справку о количестве, воз-
расте, статусе, профессиональном положении выходцев 
из России и Советского Союза. Получать заработанную 
у нас пенсию они будут одним из двух способов: либо 
за счет средств страны проживания, либо по пропорцио-
нальному принципу (когда каждая сторона назначает и 
выплачивает пенсию за тот трудовой стаж, который был 
приобретен на ее территории).

Притяжение народного фронта
Что подвигает россиян  
записываться в сторонники Владимира Путина

на этой нЕдЕлЕ на улицах многих 
российских городов появились люди 
с бланками анкет, украшенными 
одновременно символом «Единой 
россии» – медведем и логотипом 
общероссийского народного фронта 
– галочкой.

Они будут подходить к любому про-
хожему и предлагать ответить на два 
вопроса: «Какие основные проблемы 

существуют в вашем городе (селе, поселке)» 
и «Если говорить в масштабах страны, то 
какие три проблемы вы считаете наиболее 
острыми»?

Всего в проекте по сбору предложений 
в «народную программу» ОНФ задейство-
ваны несколько тысяч человек, сообщил 
в интервью «Российской газете» глава 
«Молодой гвардии» Тимур Прокопенко. В 
каждом городе будут работать от трех до 
шести бригад – до обеда, после обеда и 
по выходным. «Наша задача – собирать в 
местах массового скопления людей во всех 
регионах все мнения по любым вопросам 
– коррупция, экология, ЖКХ, модернизация 
Вооруженных Сил, выявляя проблемные 
зоны в каждой территории, – рассказыва-

ет Прокопенко, – а потом каждая бригада 
направляется в общественную приемную 
Владимира Путина и вводит эти ответы в 
компьютерную программу». Данные из 
программы станут частью будущей пред-
выборной программы ОНФ. Тематически 
предполагаемые ответы должны уложиться 
в девять разделов: функционирование 
политической системы и гражданского 
общества, взаимодействие государства, 
бизнеса и общества, вопросы качества 
жизни – здоровье, культура, образование, а 
также социальная политика, экологическая 
безопасность, развитие экономики, меж-
национальные отношения, региональное 
развитие и другое. Собирать ответы на во-
просы планируется до 1 августа.

О необходимости улучшить обратную 
связь с избирателями, создав новую про-
грамму «Интерактивная Россия», выска-
зался и председатель бюро высшего совета 
«Единой России» Борис Грызлов. Важней-
шие партийные проекты предлагается, по 
его словам, в «ближайшее время перевести 
в интерактивный режим», чтобы «более 
объективно оценивать качество их реали-
зации, оперативно воспринимать мнение 
людей и учитывать их предложения». Среди 

таких проектов были названы «Гражданский 
контроль» (борьба с коррупцией), проект по 
улучшению дворовых территорий, «Нарко-
ликвидатор», «Экология России».

«Речь идет о создании информационно-
аналитической системы, которая позволя-
ет в режиме реального времени не просто 
получать информацию о ходе реализации 
того или иного партпроекта, но и форми-
ровать группы участников проектов в 
различных социальных сетях, – пояснил 
замсекретаря президиума генсовета «ЕР» 
Юрий Шувалов, – создание такой инте-
рактивной среды очень важно, мы таким 
образом создаем новые возможности 
для решения вопросов с использованием 
механизмов партии».

«Мы готовим сейчас новый портал по 
мониторингу партийных проектов, в рамках 
обновления сайта партии, – подтверждает 
замруководителя ЦИК «ЕР» Дмитрий Поли-
канов, – ничто не мешает в рамках этого 
проекта обеспечить интерактивную связь 
с людьми и дать им возможность получать 
информацию о реализации партийных про-
ектов в режиме реального времени».

Зачем граждане вступают во фронт? На 
сайте ОНФ это объясняется, например, сло-

вами Александра Ситнова, 
главы Росхимпрофсоюза: 
«Самая простая позиция – 
стоять в стороне и ругать-
ся, что корабль не  туда 
плывет. А надо садиться 
на этот корабль и хоть 
при помощи самого ма-
ленького весла старать-
ся, чтобы корабль плыл 
куда надо». Владимир 
Бурматов, завкафе -
дрой политологии и 
социологии Россий -
ского экономического 
университета имени Г. 
Плеханова, также уверен, что 
смысл для простого человека есть: «Людям, 
у которых есть свои проекты и которые го-
товы их реализовывать, предлагают места 
в партийных списках «ЕР» и возможность 
стать депутатом». «В советское время в ха-
рактеристике человека писали: «Правильно 
понимает политику партии и правительства, 
жизненная позиция – активная». Так и сей-
час – некоторым надо зафиксировать свою 
правильность в надежде получить какие-
то пряники, – размышляет на страницах 

газеты «Труд» независимый 
московский политолог Дмитрий Орешкин. 
– Хотя есть и те, кто вступает во фронт не 
из корыстных побуждений. Владимир Путин 
по-прежнему весьма популярен, миллионы 
людей убеждены, что только он способен 
уберечь Россию от внешних и внутренних 
врагов» 

Подготовил Николай ДеНисов,  
политолог

Обеспечение города самым необходимым 
потребует затрат, равных годовому бюджету

Да будут свет, 
тепло, вода!

нЕ КаждоЕ пленарное заседа-
ние городского Собрания за-
тягивается так, как депутатские 
слушания, посвященные тепло-
снабжению магнитогорска.

Тематика заседания формулиро-
валась лаконично, но в действи-
тельности диалог вышел за узкие 

рамки. За два часа депутаты и пригла-
шенные эксперты поговорили также 
о газовых, электрических, водных и 
канализационных сетях – обо всем, 
без чего развитие города невозможно. 
Одним словом, имелся веский повод, 
чтобы не жалеть времени.

И незнакомый с генеральным 
планом развития горожанин знает, в 
каком направлении строится Магни-
тогорск. Пока не грянул кризис, дви-
жение на юг шло высокими темпами. 
320 тысяч квадратных метров жилья 
– максимум, достигнутый в 2008 году. 
Далее этот показатель лишь снижался, 
и хорошо, если нынче составит треть 
от рекордной отметки. Но нет худа без 
добра: не случись спада, мы бы давно 
уперлись в стену из-за нехватки мощ-
ностей. Полтора-два года даже при 
нынешних объемах строительства 
– такой временной резерв остался у 
Магнитогорска.

Представление о том, что необхо-
димо делать, у специалистов есть. 
Поочередно на трибуну в зале засе-
даний городского Собрания подни-
мались руководители муниципальных 
предприятий и докладывали о пла-
нах. Директор Горэлетросети Сергей 
Улитенко поведал о переговорах 
администрации Магнитогорска с 
Челябэнерго, готовым вложиться в 
строительство подстанции «Южная». 
Проект стоимостью 700 миллионов 
рублей должен быть реализован за 
три года, и терять ценного инвестора 
властям не хочется. Вот почему до 
конца июля следует устранить послед-
нее серьезное препятствие – решить 
вопрос с собственником земельного 
участка, сейчас предназначенного для 
подстанции, а ранее – для жилищного 
строительства.

Примерно в тех же пределах на-
ходятся и затраты на дополнительный 
источник тепла, необходимый для 
обогрева южных районов города. ТЭЦ 
и цех элетроснабжения комбината, а 

также пиковая котельная работают 
на пределе возможностей, не рассчи-
танных на огромный жилой массив. 
Три миллиона квадратных метров в 
южных кварталах, после того как будут 
построены, составят треть от жилфонда 
Магнитки. Сама по себе новая котель-
ная не обеспечит всех потребностей, 
понадобится еще тепломагистраль 
по улице Советской (от Грязнова до 
Сталеваров), которая позволит рас-
пределять потоки энергии.

− Оборудование пиковой котельной 
отработало тридцать пять лет, − доложил 
депутатам директор треста «Теплофи-
кация» Николай Павленко. – Три котла 
мы заменили, сейчас ждет очереди 
четвертый. Если увеличить его мощ-
ность, то года полтора можно спокойно 
вести строительство, пусть этот вариант 
и обойдется немного дороже.

Выбор между доступным и необ-
ходимым встает постоянно, чего не 
коснись. Без замены изношенного 
электрооборудования на пиковой 
котельной, из-за чего она за зиму 
останавливалась пят-
надцать раз, никак не 
обойтись. Отслужили 
свое и баки для за-
пасов топлива, но тут, 
как бы ни хотелось, 
придется воздержаться от покупок и 
поискать другой выход из положения. 
А вот реконструкция коммутационного 
пункта на площади Носова ждать не 
может. По причине технологических 
особенностей здесь образуется из-
лишек тепловой энергии, совершенно 
ненужный в летнее время. На будущий 
год запланировано начало работ, их 
выполнение позволит избежать лиш-
них энергозатрат.

Об экономии говорили и примени-
тельно к водоснабжению, в том числе 
горячему. Исторически в полусотне 
домов старой застройки (прежде 
всего в Ленинском районе и левобере-
жье) отсутствует система циркуляции. 
Давным-давно сэкономили на ней, 
а теперь жильцы вынуждены лить 
воду, чтоб поднять ее температуру. 
Исправлением недостатков занялись 
с прошлого года, но не в том объеме, 
как того требует обстановка. Более 
чем в шестидесяти домах систему 
«закольцевали», еще сто многоэтажек 
– на подходе, но слив ради нагрева 

прекратится полностью, если жилищ-
ные организации выполнят свою 
часть работы и доведут циркуляцию 
до квартир.

Если в электроэнергетику есть кому 
вложить средства, то обеспечивать 
теплом и водой муниципалитет должен 
самостоятельно, здесь инвесторы в 
очередь не становятся. Отчасти вы-
ручают вышестоящие бюджеты и фе-
деральные целевые программы, если 
удается в них попасть, но основной 
расчет – на собственные источники. 
Не хватит денег в муниципальной 
казне – понадобятся вложения потре-
бителей. Пересмотр тарифов и введе-
ние надбавок – меры непопулярные, 
но, видимо, неизбежные. Частных 
застройщиков, которые должны быть 
заинтересованы в прокладке новых 
сетей, задействуют вряд ли.

− Понесенные расходы отразятся на 
стоимости квадратного метра, а у нас 
в городе и без того сейчас маленький 
спрос на жилье, − обрисовал ситуацию 
на рынке недвижимости начальник 

управления капиталь-
ного строительства 
и благоустройства 
Юрий Анциферов.

Выходит, ликвиди-
ровать и водный, и 

температурный дефицит придется за 
бюджетный счет. Когда заместитель ди-
ректора по производству треста «Водо-
канал» Александр Шишков докладывал 
о геологических изысканиях в местах 
залегания воды, об инвесторах речь 
не шла. Более того, заместитель главы 
города Олег Грищенко предостерег от 
желания назвать муниципальную «во-
дную» программу инвестиционной. 
Это слово, словно ругательное, следует 
выбросить из названия, иначе даже 
рубля сверху не получить.

Впрочем, словесная казуистика не 
подменяла настоящих дискуссий, про-
ходивших на высоком профессиональ-
ном уровне. Инициатором выступал 
Геннадий Никифоров, председатель 
комиссии по городскому хозяйству про-
шлых созывов городского Собрания, а 
сейчас – член координационного совета 
по развитию теплоснабжения Магнито-
горска. Известный в городе специалист 
в области энергетики, он выступал с 
альтернативными предложениями. Ка-
салось это и комбинированных станций, 

которые одновременно вырабатывали 
бы тепло и электричество.

− Окупаемость котельной, на пол-
ную мощность работающей четыре 
месяца, намного меньше, чем у той, 
которая используется круглый год. Еще 
один плюс – стабильность тарифов, 
возможность быстрее получить отдачу 
должна заинтересовать инвесторов, − 
перечислял преимущества  Геннадий 
Никифоров и предложил вынести на 
конкурс строительство двух типов 
котельных, чтоб «денежные мешки» 
сами выбирали.

− Мы не против, только бы пришел 
настоящий инвестор, а не проходимец, 
каких много сейчас, − обозначил по-
зицию исполнительной власти Олег 
Грищенко.

Еще один спор возник по поводу 
автономных источников теплоснабже-
ния. На эту тему Геннадий Никифоров 
рассуждал как практик, опытным путем 
убедившийся в их преимуществах.

− Расходы на отопление пятиэтаж-
ного здания и трех цехов окупились за 
две зимы, − подчеркнул он.

По словам заместителя главы Олега 
Грищенко, расчеты, проведенные ад-
министрацией, не дали такого резуль-
тата, правда, оговорился, что «может, 
считали неправильно». В общем, 
централизованному теплоснабжению 
по-прежнему отдается приоритет. Но 
на эксперимент мэрия все-таки согла-
силась пойти, в качестве подопытного 
объекта предложив Маггортранс.

− Это один из центров теплопотребле-
ния, там большие затраты на энергетику, 
− объяснил выбор Олег Грищенко. – 
Давайте посмотрим, сколько это будет 
стоить, и вместе реализуем.

Председатель городского Собрания 
Александр Морозов выразил удовлет-
ворение тем, что удалось объединить 
оппонентов, а нынешний руководитель 
депутатской комиссии по городскому 
хозяйству Дмитрий Мельников – про-
ведением слушаний, которые давно 
планировались. На выполнение всего 
задуманного потребуется больше ше-
сти миллиардов – гигантская сумма, 
сопоставимая с годовым бюджетом 
города. Только предназначение денег 
такое, что в необходимости расходов 
нет сомнений 

ДМиТРий склЯРов 
фоТо > евгеНий РухМалев

Без новых сетей 
Магнитка протянет 
не больше двух лет


